
 

 
 
 
 
        

 
Protokoll der Generalversammlung vom 14. Februar 2023 
 
Begrüssung 
 
Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder des Gewerbevereins, die Vertreter der Gemeinden sowie 
Viktor Schnyder, Gastreferent zur Generalversammlung im Saal des Restaurant Sport in Steg. 
 
Die Einladung zur Generalversammlung für den 14. Februar 2023 / 19:00 Uhr / Saal Restaurant Sport, Steg 
wurde vorschriftsgemäss versandt und es sind keine Anträge an die Generalversammlung beim Präsidenten 
eingereicht worden. 
 
Es sind 27 Mitglieder an der Generalversammlung anwesend. Mehrere Vereinsmitglieder haben sich für heute 
entschuldigt. 
 
Traktandengenehmigung 
 

Traktanden Begrüssung 
Traktandengenehmigung  
Wahl der Stimmenzähler 
Protokoll der GV 2022 (Homepage)  
Bericht des Präsidenten 
Jahresrechnung 2022  
Revisorenbericht 
Ersatz-Vorstandswahlen 
Ein- und Austritte 
Festlegung Jahresbeitrag 
Jahresprogramm 
Verschiedenes  

Referat: Schnyder Viktor, Gründer und Inhaber LUGAIA AG, Raron  

Es sind keine weiteren Traktandenvorschläge seitens der Mitglieder eingegangen. 
 
Die anwesenden Mitglieder stimmen dem Ablauf der Generalversammlung gemäss aufgeführter Traktanden-
liste zu.  
 
 
Wahl der Stimmenzähler 

 



Als Stimmenzähler wird gewählt:  
 
Renzo Gnesa 
 
 
 
 
 
Genehmigung des Protokolls der GV 2022 (Homepage) 
 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 8. März 2023 wurde auf der Homepage aufgeschaltet. Die 
Generalversammlung genehmigt das von Ivo Steiner verfasste Protokoll. 
 
 
Bericht des Präsidenten 
 

Es freut mich, Sie liebe Mitglieder, zur diesjährigen Generalversammlung begrüssen zu dürfen. Nach den bei-
den «Corona»-Jahren 2020 und 2021 konnten wir bereits im letzten Jahr wieder eine normale Generalver-
sammlung abhalten. Zur Normalität kehren wir jedoch erst heute Abend definitiv zurück. Erstmals seit 2019 
findet nach der ordentlichen Generalversammlung auch wieder traditionsgemäss ein Referat oder ein Vortrag 
statt. 
 
Die Regionale Wirtschaftslage; 

Nachdem die Gastronomiebrache in den vorderen Jahren arg von der Coronakriese getroffen wurde, hat sie 
nun sehr stark damit zu kämpfen, Arbeitskräfte zu rekrutieren. Viele Mitarbeiter der Tourismus- und Gastrono-
miebrache ist nach der Corona Zeit nicht mehr zu ihren Tätigkeiten zurückgekehrt. Sicherlich weniger prekär, 
aber auch in anderen Brachen macht sich der Fachkräftemangel immer mehr bemerkbar. 

Die Auftragssituation im Bauhaupt– und Nebengewerbe sowie in vielen Dienstleistungsbetrieben sieht rosig 
aus. Viele aus diesem Sektor können volle Auftragsbücher vorweisen. Mehr Sorgen macht jedoch vielen Fir-
men die grossen Schwankungen der Rohstoff- und Materialpreisen sowie die zum Teil unüblich langen Liefer-
fristen. Was nützen uns volle Auftragsbücher wenn unsere Lager leer sind… 

Das war`s im 2022 – unsere Ziele 2023 

1 Stärken des Gewerbes all-
gemein. 

Die Zusammenarbeit in der Region zu stärken 
 

2 Mitgliederzahl 5 Austritte stehen 5 Neumitglieder gegenüber. Die Mitgliederzahl 
bleibt somit konstant. 
 
Wir bleiben weiterhin realistisch; Wenn wir in den kommenden Jah-
ren die Mitgliederzahlen auf diesem Niveau, also über 100 aktive Fir-
men halten können, sollten wir mit uns zufrieden sein. 
 

3 2 Gewerbetreffs Im Frühjahr fand der Gewerbetreff bei Gnesa Roman in Steg statt. 
Gnesa Roman und sein Sohn Ricardo führten uns durch ihren Betrieb 
und zeigten uns eine Präsentation der Firma. Anschliessend verkös-
tigten sie uns mit feinen Apero. Besten Dank! 
Der zweite Gewerbetreff fand im Herbst bei der Garage Fryand in 
Gampel statt. Fryand Gerd zeigte uns seine neue Ausstellungshalle 
und zeigte uns eine Firmenpräsentation. Auch bei diesem Anlass 
musste kein einziges Mitglied mit leerem Magen nach Hause gehen. 
Besten Dank!  

4 Lonzamärt Der Lonzamärt fand im vergangenen Jahr wieder statt – erstmals seit 
langen ohne Mitorganisation unseres Vereines. 

5 Vorstandsitzungen Im Jahre 2022 fanden total 4 Vorstandssitzungen statt. 
 



 

Über weitere Aktivitäten im Jahre 2023 informieren wir unter dem Traktandum Jahresprogramm. 

 

 

Schlusswort; 

Ich möchte es nicht unterlassen, meinen Kollegen im Vorstand für die geleistete Arbeit recht herzlich zu dan-
ken, und freue mich, in diesem Jahr so weiter arbeiten zu dürfen. Ein herzliches Dankeschön auch an unsere 
beiden Revisoren Werner & Franz-Josef. 

Wie immer auch einen speziellen Dank an alle Vereinsmitglieder, die, falls auch welche stattfinden, regelmäs-
sig unsere Veranstaltungen besuchen.  

 

Der Bericht des Präsidenten wird von der Generalversammlung mit einem Applaus verdankt und bestätigt. 
 
 
Jahresrechnung Gewerbeverein 
 
Ivo Steiner präsentiert die Jahresrechnung 2022. Für das Jahr 2022 wurde kein Jahresbeitrag von den Mitglie-
dern erhoben. In die Jahresrechnung fliesst die Einnahme der Teilauflösung des Lonzamarktes ein. Die Jahres-
rechnung 2022 schliesst per 31.12.2022 mit einem Einnahmenüberschuss von CHF + 5'074.65. 
 
Das Vereinsvermögen per 31.12.2022 beträgt CHF 57'482.45. 
 
Die Jahresrechnung des Gewerbevereins wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 
 
 
Abrechnung Gutscheinaktion «Wiär sägä DANKE» 
 
Die Gutscheinaktion im Zusammenhang mit dem Impfzentrum Gampel seit dem 1.09.2021 ergab Einnahmen 
von CHF 44'000.00. Gutscheine im Wert von CHF 36'520.00 wurden bei den Betrieben eingelöst und an diese 
zurückvergütet. Nach Abzug der Kosten Geschenke an freiwillige Helfer, Druckkosten der Gutschein-Aktion (2. 
Teil) und Bankspesen beträgt der Kontostand per 31.12.2022 CHF 4'768.35. 
 
 
 
Revisorenberichte / Décharge- Erteilung 
 
 
Schnyder Werner hat die Jahresrechnung 2022 und die Abrechnung der Gutscheinaktion vorgenommen. Franz-
Josef Zenhäusern weilte zum Zeitpunkt der Revision im Ausland und lässt sich auch für die Generalversamm-
lung von heute entschuldigen. Der Revisorenbericht zur Jahresrechnung des Gewerbevereins Gampel-Steg und 
Umgebung und zur Abrechnung der Gutscheinaktion wird von Werner Schnyder vorgetragen.  
 
Die Generalversammlung verdankt die Arbeit der Revision, stimmt dem Revisorenbericht zu und nimmt die 
Décharge Erteilung an den Vorstand einstimmig vor. 
 
 
 
Vorstandswahlen 
 
Ivo Steiner hat dem Vorstand aufgrund der beruflichen Veränderung seinen Rücktritt als Vorstandsmitglied 
bekanntgegeben. 
 
Als neues Vorstandsmitglied wird Angelo Martig aus Steg der Generalversammlung zur Wahl vorgeschlagen. 



 
Angelo Martig wird einstimmig in den Vorstand gewählt.  
 
Bernhard Bregy verdankt die Vorstandsarbeit von Ivo bestens. 
 
Ivo Steiner wird vom Präsidenten mit einem Präsent beschenkt und von der Generalversammlung verabschie-
det. 
 
 
 
Ein- und Austritte 
 
Austritte 
 
- Rest. Mineur (Wicky Viola) Steg 
- Valsan AG, Gampel 
- Rest. Tourist (Moser Isabelle) Gampel 
- Baloise (Ivo Steiner) Steg 
- Philipp Schnyder, Advokatur & Notariat, Steg 
 
Neueintritte 
 
- Glasstec Solution (Plaschy Marc) Gampel 
- Schönheits Stubu (Riser Tamara) Steg 
- Kippel Bau (Kippel Beno) Gampel 
- Rest. Tourist (Martig Tamara) Gampel 
- Rest. Pension Park (Liliane Tscherrig) Jeizinen 
 
Festlegung Jahresbeitrag 
 
Die Generalversammlung beschliesst, den Jahresbeitrag mit CHF 100.00 beizubehalten. 
 
  
 
 
Jahresprogramm 
 
Gewerbetreff: 26.04.2023 / Firma r-team, Gampel 
 23.10.2023 / Firma Bautro, Gampel 
 
Lonzamarkt: 14.10.2023 
 
 
 
 
Verschiedenes 
 
Sponsoring Sitzbänke Gemeindegebiet Steg-Hohtenn 
 
An der GV vom 8. März 2017 wurde betreffend Dachstruktur Gampel-Bratsch beschlossen; 
Wir beteiligen uns mit CHF 2'500. Da wir überregional tätig sind, wollen wir auf beiden Seiten der Lonza die 
Unterstützung anbieten. Sofern die Gemeinde Steg-Hohtenn ein ähnliches Konzept erarbeitet, stellen wir auch 
hierfür gerne die CHF 2500.- zur Verfügung.  
 
So schlägt der Vorstand an dieser Generalversammlung vor, sich mit CHF 2'500.00 / Aufstellung von 5 Sitzbän-
ken auf Gebiet der Gemeinde Steg-Hohtenn zu beteiligen. 
 
Diesem Vorschlag stimmt die Generalversammlung einstimmig zu. 
 



Verwendung Erlös Gutschein-Aktion «Wiär sägä DANKE» 
 
Der Vorstand schlägt der Generalversammlung vor, den Erlös der Gutscheinaktion von CHF 4'768.35 auf  
CHF 5'000.00 aufzurunden und je CHF 2'500.00 an nachfolgende Organisationen zu vergüten: 
 
- Mitmänsch Oberwallis 
- Sucht Wallis / Via Gampel 
 
Die Generalversammlung stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu. 
 
Der Vorstand bedankt sich an dieser Stelle bei Rotzer Yvonne und Josef für die geleistete Arbeit bei der Einlö-
sung der Gutscheine durch die Betriebe und überreicht Yvonne ein Präsent. 
 
 
Giachino Martin orientiert die Generalversammlung über die erfolgreiche Durchführung des Lonzamarktes.  
 
 
Robert Zengaffinen bringt den Vorschlag ein, dass der Gewerbeverein aktiv wird und die Schüler der Primar-
schulen und Orientierungsschulen für eine Lehre in unseren Gewerbebetrieben vor Ort interessiert werden.  
Bernhard Bregy informiert die Versammlung, dass der Vorstand mit der Schulleitung der Region Schnupper-
tage bereits vorbereitet hatte, diese aber aufgrund der COVID Situation im Frühjahr 2020 nicht durchgeführt 
werden konnten. Die Generalversammlung beauftragt den Vorstand, ein neues Konzept zusammen mit der 
Schulleitung auszuarbeiten.  
 
 
Der Präsident erteilt nun das Wort an den Gastreferent Viktor Schnyder, Gründer und Inhaber der LUGAIA AG 
in Raron. 
 
 
Herzlichen Dank an Viktor Schnyder für den interessanten Einblick – Bernhard Bregy überreicht ihm zum Dank 
ein Geschenk. 
 
Der Präsident Bernhard Bregy bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme und schliesst die General-
versammlung um 20:30 Uhr. 
 
 

 
 

Steg, im März 2023                                       Der Aktuar:            Ivo Steiner  
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